

Messe du mardi 8 septembre 2020 (si on ne fête pas la Nativité de la Vierge Marie)

Mardi de la 23^e semaine du TO années paires

Nativité de la Vierge Marie

→ [Entre crochets] les versets ajoutés à la liturgie pour lire en entier le chapitre 6 de la 1^{ère} Lettre aux Corinthiens

Première lecture (1 Co 6, 1-11)

« Un frère est en procès avec son frère, et cela devant des gens qui ne sont pas croyants ! »

Frères,

→ Pas facile de comprendre cette promesse que fait Jésus aux Siens de juger le monde...

¹ Lorsque l'un d'entre vous a un désaccord avec un autre, comment ose-t-il aller en procès devant des juges païens plutôt que devant les fidèles ?

² Ne savez-vous pas que les fidèles jugeront le monde ?

Et si c'est vous qui devez juger le monde, seriez-vous indignes de juger des affaires de moindre importance ?

³ Ne savez-vous pas que nous jugerons des anges ? À plus forte raison les affaires de cette vie !

⁴ Et quand vous avez de telles affaires, vous prenez comme juges des gens qui n'ont pas d'autorité dans l'Église !

⁵ Je vous le dis à votre honte.

N'y aurait-il parmi vous aucun homme assez sage pour servir d'arbitre entre ses frères ?

⁶ Pourtant, un frère est en procès avec son frère, et cela devant des gens qui ne sont pas croyants !

⁷ C'est déjà un échec pour vous d'avoir des litiges entre vous.

Pourquoi ne pas plutôt supporter l'injustice ?

Pourquoi ne pas plutôt vous laisser dépouiller ?

→ Un procès laïc et public entre deux frères en Christ, oui, c'est un "scandale" qui nuit à l'Église

⁸ Au contraire, c'est vous qui commettez l'injustice et qui dépouillez les autres, et cela, vous le faites à des frères !

→ Pourquoi écarter a priori l'idée de "supporter l'injustice" ?

⁹ Ne savez-vous pas que ceux qui commettent l'injustice ne recevront pas le royaume de Dieu en héritage ?

Ne vous y trompez pas : ni les débauchés, les idolâtres, les adultères, ni les dépravés et les sodomites,

¹⁰ ni les voleurs et les profiteurs, ni les ivrognes, les diffamateurs et les escrocs,

aucun de ceux-là ne recevra le royaume de Dieu en héritage.

→ La miséricorde de Dieu ne vient-elle pas aussi au-devant de tous ceux-là ?

¹¹ Voilà ce qu'étaient certains d'entre vous.

Mais vous avez été lavés, vous avez été sanctifiés,

vous êtes devenus des justes, au nom du Seigneur Jésus Christ et par l'Esprit de notre Dieu.

→ Or à celui qui a beaucoup reçu, on réclamera davantage !

[¹² « Tout m'est permis », dit-on, mais je dis : « Tout n'est pas bon ».

« Tout m'est permis », mais moi, je ne permettrai à rien de me dominer.

→ J'avoue ne pas comprendre ce début du v 13...

¹³ Les aliments sont pour le ventre, et le ventre pour les aliments ;

or Dieu fera disparaître et ceux-ci et celui-là.

Le corps n'est pas pour la débauche, il est pour le Seigneur, et le Seigneur est pour le corps ;

→ Le message de Dieu est pour notre corps aussi !

¹⁴ et Dieu, par Sa puissance, a ressuscité le Seigneur et nous ressuscitera nous aussi.

¹⁵ Ne le savez-vous pas ? Vos corps sont les membres du Christ.

Vais-je donc prendre les membres du Christ pour en faire les membres d'une prostituée ? Absolument pas !

¹⁶ Ne le savez-vous pas ? Celui qui s'unit à une prostituée ne fait avec elle qu'un seul corps.

Car il est dit : Tous deux ne feront plus qu'un.

¹⁷ Celui qui s'unit au Seigneur ne fait avec lui qu'un seul esprit.

¹⁸ Fuyez la débauche. Tous les péchés que l'homme peut commettre sont extérieurs à son corps ; mais l'homme qui se livre à la débauche commet un péché contre son propre corps.

¹⁹ Ne le savez-vous pas ? Votre corps est un sanctuaire de l'Esprit Saint,

Lui qui est en vous et que vous avez reçu de Dieu ; vous ne vous appartenez plus à vous-mêmes,

²⁰ car vous avez été achetés à grand prix.

Rendez donc gloire à Dieu dans votre corps.]

→ Même si c'est peu dans l'air du temps, ; respectons notre corps et celui des autres !

– Parole du Seigneur.

Psaume Ps 149, 1-2, 3-4, 5-6a.9b
R/ ^{4a}Le Seigneur aime Son peuple

Chantez au Seigneur un chant nouveau,
louez-Le dans l'assemblée de Ses fidèles !
En Israël, joie pour son Créateur ;
dans Sion, allégresse pour son Roi !

→ Louons-Le à la messe (Gloria, Sanctus) mais aussi, si nous le pouvons en assemblée de louange, sinon à l'aide d'un psautier ou d'un carnet de chants !

Dancez à la louange de Son Nom,
jouez pour Lui, tambourins et cithares !
Car le Seigneur aime Son peuple,
Il donne aux humbles l'éclat de la victoire.

→ Louer souvent notre Seigneur nous maintient "petits" à force de Le contempler, Lui qui est si grand !

Que les fidèles exultent, glorieux,
criant leur joie à l'heure du triomphe.
Qu'ils proclament les éloges de Dieu,
c'est la fierté de Ses fidèles.

→ C'est chaque jour que nous devons crier au Seigneur notre joie d'être de Ses enfants, même aux jours qui ne nous paraissent pas spécialement "triomphants"...

Acclamation (cf. Jn 15, 16)

Alléluia. Alléluia.

C'est moi qui vous ai choisis et établis,
afin que vous alliez, que vous portiez du fruit,
et que votre fruit demeure, dit le Seigneur.
Alléluia.

→ Je me suis permis d'ajouter "et établis" pour citer précisément ce cœur si beau du verset 16 de Jean 15

Évangile (Lc 6, 12-19)

« Il passa toute la nuit à prier Dieu ; Il appela Ses disciples et en choisit douze auxquels Il donna le nom d'Apôtres »

¹²En ces jours-là, Jésus s'en alla dans la montagne pour prier, et Il passa toute la nuit à prier Dieu.

¹³Le jour venu, Il appela Ses disciples et en choisit douze auxquels Il donna le nom d'Apôtres :

¹⁴Simon, auquel il donna le nom de Pierre, André son frère, Jacques, Jean, Philippe, Barthélemy,

¹⁵Matthieu, Thomas, Jacques fils d'Alphée, Simon appelé le Zélote,

¹⁶Jude fils de Jacques, et Judas Iscariote, qui devint un traître.

→ La nuit porte toujours conseil, mais combien plus quand on la passe à prier Dieu !

¹⁷Jésus descendit de la montagne avec eux et s'arrêta sur un terrain plat.

→ La "montagne" nous fait rencontrer Dieu, mais c'est dans le monde qu'Il nous envoie

Il y avait là un grand nombre de Ses disciples

et une grande multitude de gens venus de toute la Judée, de Jérusalem, et du littoral de Tyr et de Sidon.

¹⁸Ils étaient venus l'entendre et se faire guérir de leurs maladies ;

ceux qui étaient tourmentés par des esprits impurs retrouvaient la santé.

¹⁹Et toute la foule cherchait à Le toucher, parce qu'une force sortait de Lui et les guérissait tous.

→ Ils viennent se faire guérir, mais ils obtiennent bien plus : ils se font aussi enseigner et libérer !

– Acclamons la Parole de Dieu.